

Lieu-dit Antonianes

Date d'établissement de la fiche 180614 et 280915

Parcelle cadastrale ? selon les renseignements recueillis par Guy ROBERT, parcelle AM359

Photo(s) non ; croix disparue

Date photo

Sources : Semaine religieuse

Matériau : Il s'agissait d'une croix métallique

Notes : Selon l'article de la Semaine religieuse de 1926, une nouvelle croix a été érigé en remplacement de la précédente, dégradée, le 30 Mai 1926

Fiche complétée après visite sur place le 260915

Cérémonie à la Maison de la Béate à Antonianes

(voir Pierre BERGER, qui demeure à Antonianes, et Jean Luc MARTIN)

La cérémonie commença à 16 heures, le jour indiqué. Tous les habitants du village, petits et grands, hommes et femmes, même les jeunes gens sans en excepter un seul, eurent à cœur d'y assister, avec une exactitude parfaite et une édifiante piété. Plusieurs personnes des hameaux avoisinants avaient bien voulu participer à la petite fête.

On se réunit d'abord à la maison d'assemblée, devant le frêne tout éclatant de lumière et de fleurs, élevé à l'image de la bonne Mère du Ciel, à qui l'on adressa de ferventes prières et de très beaux chants.

Puis Mlle E..., la dévouée catéchiste du village, lut un compliment fort bien rédigé, qui exprimait à Monsieur le Curé, au nom de toute l'assistance, la joie qu'apportait sa visite et lui donnait l'assurance du respect, de l'attachement et de la gratitude de tous.

Tout ému de cette touchante réception, le pasteur dit à son tour, le plaisir qu'il éprouve de se trouver au milieu de paroissiens si aimables, si bons chrétiens, si fidèles au culte de la Sainte Vierge et si attachés à leur clergé. Les félicitations et les remerciements dus à chacun sont suivis d'une causerie qui rappelle les leçons et les bienfaits de la croix et signale la beauté significative des paroles liturgiques prononcées pour la bénédiction de la croix.

Ce fut alors l'heure de se grouper devant la croix à bénir. Mais avant la récitation des prières du Rituel, avant le chant d'un cantique de circonstance et les dernières invocations pieuses en faveur des vivants et des défunts, il fallut bien admirer le magnifique ensemble de guirlandes, de fleurs, d'arbustes, de drapeaux, disposés avec goût autour de cette croix qui, désormais, rappellera d'utiles enseignements et attirera de précieuses grâces à ceux qui sont bien décidés à la vénérer toujours.

A Antonianes, on sait donc bien faire les choses. Aussi s'est-on séparé avec la résolution de célébrer l'anniversaire de cette réunion familiale, qui a été si pieuse et en même temps si reconfortante.